

Ingresos presupuestarios caen 2.3% en el primer cuatrimestre (El Financiero 31/05/10)

Ingresos presupuestarios caen 2.3% en el primer cuatrimestre (El Financiero 31/05/10) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 31 de mayo de 2010 Falta de remanente de Banxico, la causa. Rentas petroleras suben 13.9%, pese a bajas en producción y exportación. Los recursos tributarios crecen 11.4%; desciende recaudación de IETU e IDE. De enero a abril, las finanzas públicas acumularon un superávit de ocho mil 542.9 millones de pesos, menor en 15 mil 384.1 millones o 65.9 por ciento al de 23 mil 927 millones registrado en el mismo periodo del año pasado, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Añadió que si se excluye la inversión de Pemex, el balance público presenta un superávit de 83 mil 200 millones de pesos, que también resulta inferior en cinco mil 800 millones al reportado de enero a abril de 2009. Tan sólo en abril, el balance público fue deficitario en dos mil 777.8 millones de pesos, mientras que en el mismo mes de 2009 había registrado un superávit de 62 mil 264.1 millones de pesos. Entre tanto, en el Informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública con cifras a abril, Hacienda indicó que los ingresos presupuestarios fueron 2.3 por ciento menores a los del primer cuatrimestre de 2009, al sumar 962 mil 230.1 millones de pesos. Explicó que la diferencia se debe a los 95 mil millones de pesos de ingresos no recurrentes obtenidos en abril de 2009 mediante el remanente de operación del Banco de México (Banxico). "ningunos de otras fuentes compensarán por la disminución en estos ingresos". Asimismo, agregó que ajustando por el remanente del Banxico, los ingresos presupuestarios muestran un crecimiento anual de 8.7 por ciento, en tanto que los ingresos no tributarios no petroleros tuvieron una caída real anual de 70.6 por ciento. Altibajos Los ingresos tributarios no petroleros crecieron 11.4 por ciento, al sumar 479 mil 498.1 millones de pesos. La recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) aumentó 19.9 por ciento, de 136 mil 117 millones de pesos entre enero y abril de 2009 a 170 mil 771.6 millones en el mismo lapso de 2010. A su vez, los ingresos que en conjunto originaron el Impuesto sobre la Renta (ISR), Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) e Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE), aumentaron 7.3 por ciento, al pasar de 228 mil 981.2 a 257 mil 83.4 millones de pesos. Lo recaudado vía el ISR creció 10.8 por ciento, de 196 mil 144.3 millones de pesos en el primer cuatrimestre de 2009 a 227 mil 340 millones en el mismo lapso de 2010. En contraste, lo obtenido mediante el IETU se redujo 4.5 por ciento, de 21 mil 741.8 a 21 mil 720.6 millones de pesos, y vía el IDE, 39.4 por ciento, de 13 mil 56.8 a ocho mil 278.1 millones. Los ingresos petroleros crecieron 13.9 por ciento, al totalizar 299 mil 159.8 millones de pesos, a pesar de que la producción de petróleo fue menor en 2.8 por ciento a la de los primeros cuatro meses de 2009, y la exportación cayó 3.4 por ciento.